



Pour remplacer Bérénice Herszberg pendant son congé maternité et parental, j'ai repris du service depuis début septembre. Je serai présente 15 jours par mois et joignable sur le portable au 06 40 95 84 92 (celui de Bérénice).

Au plaisir de retravailler avec vous.

Claire Jacquin



Voyage d'automne

Comme en 2013 pour l'Espagne et en 2015 pour la Suisse, l'Avem organise cette année un voyage d'étude en région Auvergne/Rhône-Alpes les **8, 9 et 10 novembre 2018**

Du sanitaire à l'agroécologie : quels suivis des élevages chez nos cousins FEVEC du Massif Central ?

Rencontres de groupes conventionnés pour découvrir d'autres démarches d'accompagnements entre éleveurs vétérinaires et agronomes.

Au programme : visites de fermes, échange autour du fonctionnement des autres groupes, des médecines alternatives et la réduction des antibiotiques, visite d'une Cuma organisée en GIEE pour optimiser la récolte des fourrages, etc....

Des moments conviviaux à partager : repas et nuitées chez les éleveurs ainsi que deux soirées surprises !

Le budget n'est pas encore fixé mais ne devrait pas dépasser 150€ par personne.

Si vous avez envie de venir faire un tour en Rhône-Alpes et apprendre le mode de gestion de l'élevage et de l'agriculture des éleveurs de cette région, vous pouvez appeler dès à présent l'Avem pour réserver vos places, envoyer un mail ou un texto !



En 2015, rencontre avec les éleveurs suisses

Les stagiaires

Vous êtes souvent sollicités pour des enquêtes ou des entretiens par les stagiaires de l'Avem et/ou d'autres structures.

Les stagiaires font partie du fonctionnement de l'Avem en permettant de démultiplier les actions des véto et agro et d'approfondir un certain nombre de sujet.

Cette année 2018 a permis d'accueillir :

Morgane Le Bris (ESA d'Angers) qui a travaillé sur le mode de conservation des fourrages le plus agroécologique avec le CETA, l'INRA et la coopérative des Bergers du Larzac. Elle a terminé son stage début août et soutiendra son mémoire le 24 septembre.

Claire Bonnefous a permis de valoriser les fichiers ordonnances pour mettre au point l'indicateur permettant de mesurer le niveau d'exposition de vos élevages aux antibiotiques. Cet indicateur sera valorisé dans la note environnement de Salsa et nous en discuterons lors du voyage de novembre en Rhône-Alpes

Thomas Vaysse (BTS) a enquêté les élevages de l'Avem pour évaluer les pratiques de pâturage les plus performants dans la gestion du parasitisme.

Enfin nous accueillons **Pierre-Alexandre Joly**, étudiant vétérinaire à Alfort, en fin d'étude pour qu'il effectue sa thèse sur le thème du bien-être animal en élevage. Très peu d'études existent dans cette production et ce sera l'occasion de mettre au point avec vous des critères d'évaluation du bien-être et de montrer vos bonnes pratiques en matière d'élevage.





Du côté des formations

- **"Travail du sol"** le 26 septembre 2018 à Egalières (coûts des différents itinéraires techniques de travail du sol, Arrêter le labour ? observation de sols travaillés superficiellement)
- **"Place et rôle du sainfoin"** le 2 octobre 2018 à St Affrique (les intérêts multiples du sainfoin en système d'élevage : pratiques culturales et production de semences)
- **"Améliorer l'autonomie alimentaire"** le 11 octobre 2018 au Viala du Pas de Jaux (Exemple d'un système qui réfléchit à l'amélioration de la productivité des prairies et la possibilité de produire des concentrés (essais de lupin))
- **"Contention bovine"** le 16 octobre 2018 sur le Causse Méjean Méjean (Pour la sécurité de tous, être capable d'approcher et d'attacher un bovin)
- **"Attaque du loup, quelle conduite"** fin octobre 2018 à Millau (Comment remplir le constat lors des attaques, être capable d'alerter si détresse psychologique) - La date exacte vous sera communiquée ultérieurement



INFO HOMEOPATHIE

Depuis plus d'un an, un groupe d'éleveurs se réunit régulièrement pour progresser en homéopathie lors de formations. Durant la dernière session, nous avons mis en place un système de liste de diffusion par mail qui permet d'échanger sur les cas entre éleveurs et avec les vétérinaires. Si vous êtes intéressés par la démarche, vous pouvez vous inscrire sur la liste via ce lien :

https://framalistes.org/sympa/subscribe/homeopathie_avam

Suivez la procédure, puis chaque inscription est validée par l'Avem afin de sécuriser les échanges. Une fois votre inscription validée, vous pouvez communiquer avec tous les membres du groupe en utilisant une seule adresse mail (à renseigner comme destinataire) : homeopathie_avam@framalistes.org

Et les réponses seront envoyées aussi à tout le groupe !

De quoi bien progresser en homéopathie !

Nous espérons que vous serez nombreux à vous inscrire et à faire vivre ce groupe pour que nous ayons des cas à traiter lors des prochaines formations.

PS : Pour les allergiques à l'ordinateur ou à Internet, contactez-nous directement par téléphone, nous pourrions faire la démarche d'inscription pour vous et retranscrire ce que vous avez à partager avec le groupe.



GIEE

N'oubliez pas de renvoyer le formulaire qui vous a été envoyé par mail ou par courrier afin de mettre à jour vos coordonnées et de vous comptabiliser comme membre du GIEE de l'Avem (statut qui permet d'obtenir des subventions individuelles et collectives)

L'AVEM est labellisée GIEE pour sa méthode d'accompagnement territorialisé à la transition agroécologique des élevages de petits ruminants de la zone du PNRGC et Roquefort
GIEE MAT 2015-2020

MAT = GROUPEMENT D'INTERET ECONOMIQUE ET ENVIRONNEMENTAL

Adaptation au changement climatique

Autonomie alimentaire et économie

Gestion du parasitisme

Produire de l'herbe l'été en traites tardives

Qualité du lait de brebis

Coût de revient du litre de lait

Le Bien Etre Animal

Économiser les charges de mécanisation

Vers une baisse des antibiotiques

Le coût des implantations culturales

Les médecines vétérinaires alternatives

Les prairies à flore variées

Production de semences adaptées localement

Rotations pour une alternative au glyphosate

Techniques de travail du sol plus agroécologiques



Une approche globale des systèmes d'élevage, technico-économique, agronomique, zootechnique et sanitaire pour tendre vers plus d'agroécologie : par le collectif pour le collectif